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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN 
 
SE PUBLÍCA INSERCIÓN: Campaña de promoción del voto para la elección extraordinaria en el ayuntamiento del 
Municipio de Huimilpan, el domingo 6 de diciembre de 2015. (Semanarios Debate Noticias / Periódico El Pueblito) 
 
LISTOS, CIUDADANOS PARA ELECCIONES EN HUIMILPAN 
Por Redacción 
Los ciudadanos que participarán el 6 de diciembre como funcionarios de Mesas Directivas de Casilla en la elección 
extraordinaria de Huimilpan tomaron protesta ante representantes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) y del Instituto Nacional Electoral (INE). Durante la ceremonia realizada en la Escuela Primaria Redención 
en dicho municipio, la Consejera Electoral del IEEQ, Jazmín Escoto Cabrera dijo que los funcionarios son ejemplo 
de ciudadanos participativos, comprometidos con su comunidad, quienes tendrán la responsabilidad de recibir y 
contar los votos de sus vecinos el día de la elección. “Hoy hacemos un reconocimiento a los capacitadores 
asistentes electorales, supervisores y funcionarios electorales que, con bastante antelación, han logrado integrar 
las casillas electorales al 100%”, señaló la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica. Por su parte, la Consejera 
del Consejo Local del INE, Aurora López Núñez, tomó protesta a los funcionarios de las 43 Mesas Directivas de 
Casilla, con fundamento en el artículo 88 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales. López 
Núñez dijo estar convencida de que los ciudadanos pondrán todo su empeño y capacidad, con el propósito de que 
los trabajos que se realizarán en la jornada electoral sean conforme a los principios rectores de la función 
electoral. De igual manera, la Supervisora Electoral Cristina Flores Aguayo destacó el esfuerzo, la entrega y el 
compromiso de los Supervisores y Capacitadores Asistentes Electorales, lo que permitió integrar las casillas en 
tiempo y forma; asimismo, reconoció el tiempo e interés de los funcionarios de casilla, quienes han participado en 
prácticas y simulacros para tener una jornada electoral exitosa. Pedro Vázquez Peñaloza, quien fungirá como 
Presidente de Mesa Directiva de Casilla en la comunidad de Piedras Lisas, dijo estar satisfecho de hacer un deber 
cívico a la nación, al tiempo que agradeció el apoyo de las autoridades electorales y de los capacitadores. 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/30-11-2015/listos-ciudadanos-para-elecciones-en-
huimilpan#sthash.eKPNzZgg.dpuf 
 
RINDEN FUNCIONARIOS DE CASILLA PROTESTA 
Por Jorge Vargas Sánchez 
A siete días de las elecciones municipales extraordinarias en Huimilpan, rindieron protesta de ley los funcionarios 
de las 43 casillas electorales que, el próximo domingo 6 de diciembre, serán instaladas para la celebración de los 
comicios. Del mismo modo y de manera simultánea, ayer en las instalaciones del IEEQ y en el Consejo Municipal de 
Huimilpan se llevó a cabo un simulacro para verificar la efectividad del PREP que ha de utilizarse. Como parte de 
esta jornada previa a la justa comicial a celebrarse en el municipio metropolitano, la consejera electoral del IEEQ, 
Jazmín Escoto Cabrera, aseguró que los funcionarios son ejemplo de ciudadanos participativos y comprometidos 
con su comunidad, quienes tendrán la responsabilidad de recibir y contar los 25 mil 460 votos de sus vecinos el día 
de la elección. “Hacemos un reconocimiento a los capacitadores-asistentes electorales que, con bastante 
ant5elación, han logrado integrar las casillas electorales al 100 por ciento”, enalteció. (PA 8) 
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INTEGRADAS EL 100% DE LAS MESAS DIRECTIVAS DE CASILLA PARA LA ELECCIÓN EXTRAORDINARIA 
Las ciudadanas y ciudadanos que participarán el 6 de diciembre como funcionarios de Mesas Directivas de Casilla, 
en la elección extraordinaria del Ayuntamiento del municipio de Huimilpan, tomaron protesta ante representantes 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y del Instituto Nacional Electoral (INE). Durante la 
ceremonia realizada en la Escuela Primaria Redención en dicho municipio, la Consejera Electoral del IEEQ, Jazmín 
Escoto Cabrera, dijo que los funcionarios son ejemplo de ciudadanos participativos, comprometidos con su 
comunidad, quienes tendrán la responsabilidad de recibir y contar los votos de sus vecinos el día de la elección. 
“Hacemos un reconocimiento a los Capacitadores Asistentes Electorales, Supervisores y funcionarios electorales 
que, con bastante antelación, han logrado integrar las casillas electorales al 100 por ciento”, señaló la Presidenta 
de la Comisión de Educación Cívica. Por su parte, la Consejera del Consejo Local del INE, Aurora López Núñez, 
tomó la protesta de ley a los funcionarios de las 43 Mesas Directivas de Casilla, con fundamento en el artículo 88 de 
la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales. López Núñez dijo estar convencida de que los 
ciudadanos pondrán todo su empeño y capacidad, con el propósito de que los trabajos que se realizarán en la 
jornada electoral sean conforme a los principios rectores de la función electoral. De igual manera, la Supervisora 
Electoral Cristina Flores Aguayo destacó el esfuerzo, la entrega y el compromiso de los Supervisores y 
Capacitadores Asistentes Electorales, lo que permitió integrar las casillas en tiempo y forma; asimismo, reconoció 
el tiempo e interés de los funcionarios de casilla, quienes han participado en prácticas y simulacros para tener una 
jornada electoral exitosa.   Pedro Vázquez Peñaloza, quien fungirá como Presidente de Mesa Directiva de Casilla en 
la comunidad de Piedras Lisas, dijo estar satisfecho de hacer un deber cívico a la nación, al tiempo que agradeció el 
apoyo de las autoridades electorales y de los capacitadores.  En el evento se rindieron Honores a la Bandera con la 
escolta de la Escuela Primaria Redención; por parte del IEEQ, estuvieron presentes el Secretario Ejecutivo, Carlos 
Rubén Eguiarte Mereles, y la Directora Ejecutiva de Educación Cívica, María Pérez Cepeda.  Asimismo fueron 
testigos del acto el Consejero Presidente del Consejo Distrital 02 del INE, Luis Roberto Lagunes Gómez; consejeros 
del mismo Consejo y Jorge Vázquez Martínez; Vocal de Capacitación y Educación Cívica del organismo nacional en 
Querétaro.   
 
http://queretaroafondo.com/33-ieeq/845-integradas-el-100-de-las-mesas-directivas-de-casilla-para-la-eleccion-
extraordinaria 
 
http://elobservadordequeretaro.com.mx/archivos/8786 
 
http://www.andresestevez.mx/magazine/index.php/noticias/item/3947-rindieron-protesta-los-funcionarios-de-
casillas-para-eleccion-en-huimilpan 
 
INTEGRAN MESAS DIRECTIVAS DE CASILLA PARA ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN 
Por Redacción 
Funcionarios de las mesas directivas de casilla para la elección extraordinaria en Huimilpan rindieron protesta 
ante representantes tanto del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) como del Instituto Nacional 
Electoral (INE). Durante la ceremonia, la consejera del IEEQ Jazmín Escoto Cabrera indicó que los funcionarios son 
ejemplo de ciudadanos participativos, comprometidos con su comunidad, ya que tendrán la responsabilidad de 
recibir y contar los votos. “Hacemos un reconocimiento a los capacitadores asistentes electorales, supervisores y 
funcionarios electorales que, con bastante antelación, han logrado integrar las casillas electorales al 100%”, señaló 
la presidente de la Comisión de Educación Cívica. La integrante del Consejo Local del INE, Aurora López Núñez, fue 
la encargada de tomar protesta a los funcionarios de las cuarenta y tres mesas directivas de casilla. Aurora López 

http://queretaroafondo.com/33-ieeq/845-integradas-el-100-de-las-mesas-directivas-de-casilla-para-la-eleccion-extraordinaria
http://queretaroafondo.com/33-ieeq/845-integradas-el-100-de-las-mesas-directivas-de-casilla-para-la-eleccion-extraordinaria
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Núñez expresó estar convencida de que los ciudadanos podrán todo su empeño y capacidad, con la finalidad de 
que los trabajos que se realicen en la jornada electoral cumplan los principios rectores de la función electoral. Por 
su parte, la supervisora electoral Cristina Flores Aguayo resaltó el esfuerzo, entrega y compromiso de los 
supervisores y capacitadores asistentes electorales, lo cual permitió integrar las casillas en tiempo y forma. Pedro 
Vázquez Peñaloza, quien se desempeñará como presidente de la mesa directiva de casilla en la comunidad de 
Piedras Lisas, Huimilpan, se dijo estar satisfecho por cumplir con su deber cívico durante la elección 
extraordinaria. (AM, 2) 
 
RINDEN PROTESTA 60 FUNCIONARIOS DE CASILLA 
Por Zulema López 
El Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) tomaron protesta a los 
ciudadanos que integrarán y vigilarán las casillas dentro de las elecciones extraordinarias del municipio de 
Huimilpan.  En el acto protocolario la Consejera del Consejo Local del INE, Aurora López Núñez, tomó la protesta 
de ley a los ciudadanos a quienes agradeció la confianza reiterada en las instituciones y en el proceso electoral, 
toda vez que dijo que su participación es fundamental para la selección democrática de los representantes del 
ayuntamiento de Huimilpan.  Durante la ceremonia realizada en la Escuela Primaria Redención en dicho municipio, 
la Consejera Electoral del IEEQ, Jazmín Escoto Cabrera, dijo que los funcionarios son ejemplo de ciudadanos 
participativos, comprometidos con su comunidad, quienes tendrán la responsabilidad de recibir y contar los votos 
de sus vecinos el día de la elección.   “Hacemos un reconocimiento a los Capacitadores Asistentes Electorales, 
Supervisores y funcionarios electorales que, con bastante antelación, han logrado integrar las casillas electorales al 
100 por ciento”, señaló la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica. De igual manera, la Supervisora Electoral 
Cristina Flores Aguayo destacó el esfuerzo, la entrega y el compromiso de los Supervisores y Capacitadores 
Asistentes Electorales, lo que permitió integrar las casillas en tiempo y forma; asimismo, reconoció el tiempo e 
interés de los funcionarios de casilla, quienes han participado en prácticas y simulacros para tener una jornada 
electoral exitosa. Pedro Vázquez Peñaloza, quien fungirá como Presidente de Mesa Directiva de Casilla en la 
comunidad de Piedras Lisas, dijo estar satisfecho de hacer un deber cívico a la nación, al tiempo que agradeció el 
apoyo de las autoridades electorales y de los capacitadores. En el evento se rindieron Honores a la Bandera con la 
escolta de la Escuela Primaria Redención; por parte del IEEQ, estuvieron presentes el Secretario Ejecutivo, Carlos 
Rubén Eguiarte Mereles, y la Directora Ejecutiva de Educación Cívica, María Pérez Cepeda. Asimismo fueron 
testigos del acto el Consejero Presidente del Consejo Distrital 02 del INE, Luis Roberto Lagunes Gómez; consejeros 
del mismo Consejo y Jorge Vázquez Martínez; Vocal de Capacitación y Educación Cívica del organismo nacional en 
Querétaro. (DQ, 11) 
 
INTENSIFICAN CAMPAÑAS Y CAPACITACIÓN EN HUIMILPAN 
Por Gildardo Ledesma 
Las campañas electorales en Huimilpan, se acercan a su fin. La candidata priista Celia Durán, se reunió con 
habitantes de Apapátaro, ahí refrendó su compromiso por mejorar la infraestructura educativa y otorgar mayor 
cantidad de becas. Cristina Heinze sostuvo una reunión en Lagunillas con representantes del comercio quienes 
expresaron su inquietud por una capacitación para su declaración de impuestos, así como el apoyo para que los 
trámites para un comercio se simplifiquen. Los preparativos por parte del IEEQ están avanzando, ya que el día de 
ayer los huimilpenses que participarán el 6 de diciembre como funcionarios de Mesas Directivas de Casilla, 
tomaron protesta ante representantes del órgano local y del INE. Se realizó una ceremonia en la Escuela Primaria 
Redención donde los representantes de las autoridades electorales extendieron un reconocimiento a los CAES, 
supervisores y funcionarios que han logrado integrar las casillas electorales al 100 por ciento. (N 5)  
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LLEGAN BOLETAS PARA LA ELECCIÓN EXTRAORDINARIA 
Por Redacción 
Custodiadas por elementos de la Policía Federal, llegaron al Consejo Municipal de Huimilpan del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ), las boletas y la documentación electoral que será utilizada en la elección 
extraordinaria del Ayuntamiento de esa demarcación, el próximo 6 de diciembre. Las 25, 460 boletas y la 
documentación -actas de la jornada electoral, actas de escrutinio y cómputo, hojas de incidentes, carteles, plantillas 
en Braille, entre otros elementos- fueron recibidos a las 16:30 horas por las Consejeras y Consejeros del Consejo 
Municipal, ante representantes de los partidos políticos. Las mismas se imprimieron en los talleres de Litho 
Formas S.A. de C.V., en el Estado de México, donde hoy se entregaron al IEEQ, en presencia del Notario Público 
Número 19 de dicho estado, Armando Gamio Petricioli. Sellos Por su parte, el Notario adscrito a la Notaría Pública 
No. 1 de Amealco de Bonfil, Sergio Padilla Macedo, dio fe del arribo de las boletas y la documentación al Consejo 
Municipal, corroborando la inviolabilidad de los sellos que fueron colocados al vehículo que las trasladó y su 
resguardo en la bodega del órgano electoral. Fueron testigos de este acto la Consejera del Consejo General, 
Gabriela Benites Doncel; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y el Director Ejecutivo de 
Organización Electoral, José Eugenio Plascencia Zarazúa. Las boletas y la documentación será incorporada a los 
paquetes electorales, que serán entregados antes del 6 de diciembre a las y los presidentes de las 43 Mesas 
Directivas de Casilla, que se instalarán en el municipio el día de la jornada comicial. (CQ p19)  
 
COMICIOS / HUIMILPAN RECIBE MATERIAL ELECTORAL 
Por Arlene Patiño 
Las boletas y la documentación electoral que será utilizada en la elección extraordinaria del ayuntamiento del 
ayuntamiento de Huimilpan, el próximo 6 de diciembre, fue entregada en el consejo municipal. En total fueron 
25,460 boletas y la documentación, actas de la jornada electoral, actas de escrutinio y cómputo, plantillas en 
Braille, entre otros elementos. (EE 6) 
 
NO HAY FALTANTE DE BOLETAS EN HUIMILPAN 
http://inqro.com.mx/2015/11/29/no-hay-faltante-de-boletas-en-huimilpan-ieeq/  
 
LA PLUMA DE CONIN 
EL CHACALEO. Lo que viene para este 6 de diciembre es una crónica de una victoria anunciada en el municipio de 
Huimilpan, es con base en unas encuestas que se tienen celosamente guardadas y que no se pretenden compartir 
con todos los mortales. Documentos internos de quienes participan en la contienda tienen marcada como principal 
favorita a la blanquiazul Cristina Heinze y su más cercana competidora a la priista Celia Durán. Muy lejos se 
encuentra los demás candidatos y todo vaticina que si los números que se han mostrado a esta pluma son ciertos 
estamos ante una eventual victoria panista Heinze, quien también ya le ha dado dos campañas a Huimilpan y su 
carisma ante el electorado femenino aumenta cada día. Esperemos el conteo rápido que mando hacer el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro para saber si los vaticinios son ciertos, falta justamente una semana de campaña 
y los momios en este momento se han movido a favor de blanquiazul, una vez que se les ha quitado la piedrita en el 
zapato del factor Juan Guzmán, hoy el camino se mira despejado para una eventual victoria de Acción Nacional.   
(CQ principal) 
 
 
 
 



 
LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 

 

PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 2014-2015 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
-LA CARAMBADA- Borrón y cuenta nueva. Hoy acordará el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) la destrucción de documentación electoral, así como la enajenación y desincorporación del 
material utilizado durante el proceso electoral ordinario 2014-2015, con excepción del relativo al del Consejo 
Distrital IV, aquél que por su naturaleza y utilidad pueda reutilizarse en posteriores elecciones, y los expedientes 
de casilla de cada elección. Igualmente votará la pérdida de inscripción del Partido del Trabajo y del Partido 
Humanista ante el propio Instituto, en virtud de su pérdida de registro como partidos políticos nacionales, entre 
otros temas. Que no quede huella. Que no y que no. (PA 2) 
 
http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/columnas/2015/11/30/sergio_arturo_venegas_ramirez_376341_100
9.html 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
FOTO NOTA: En plena campaña de Cristina Heinze por la alcaldía de Huimilpan, durante un evento proselitista, 
cuyas fotos la propia candidata panistas puso en su cuenta de Facebook el 25 de noviembre, aparece el concejal en 
funciones, Arturo Ojeda Fuentes (en el círculo rojo) de cara a las elecciones extraordinarias de este domingo, esto 
podría ser motivo de una impugnación. (DQ, 1) 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
EL PRI ABRE FUEGO DE NUEVO. Aprovechando el calor del precierre que tuvo la candidata del PRI a la 
Presidencia Municipal de Huimilpan, Celia Durán, el presidente del comité directivo estatal del revolucionario, el 
joven Juan José Ruiz, exclamó que el PRI no permitirá que se vuelvan a burlar de la decisión de los huimilpenses a 
causa de su ambición personal. Pero ¿sobre quién hablará? ¿A quién se referiría en particular? Y agregó: no 
dejaremos que una vez más se vuelvan a burlar de la decisión. Insistimos, no sabemos bien a bien a quién se refería 
y de qué ambiciones hablaba; el chiste es que el PRI volvió a abrir fuego y todas las voces coinciden que es 
indudablemente contra Acción Nacional. (EUQ 2) 
 
COLUMNA FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
HUIMILPAN, PAN COMIDO. A menos de una semana de las elecciones extraordinarias de Huimilpan, la pelea se 
centra en CRISTINA HEINZE (del PAN y PRD) y CELIA DURÁN (del PRI-PVEM y Nueva Alianza), pero está 
distribuyéndose publicidad a favor del retirado JUAN GUZMÁN, invitando a votar por él como candidato no 
registrado el próximo domingo. La verdad es que este arroz ya se coció. Agua de diciembre para el que no 
siembre. (PA 1) 
 
COLUMNA: MEDIO SIGLO 
Por Morales Obregón 
JUAN GUZMAN, EL TRISTE Luego de casi llorar porque el Panal lo dejó solo, esto ante una comparecencia en la 
PGR, Juan Guzmán se reunió con el líder estatal del Partido Encuentro Social (PES), en un restaurante ubicado en El 
Marqués, a pie de la carretera 57. Quizá el efímero exalcalde electo de Huimilpan y frustrado candidato para las 
elecciones extraordinarias sólo quería o hacer notar que sigue en virtual campaña, pues aún acude a comunidades 
de ese municipio. ¿A quién apoyará? (DQ, 2) 
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PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PAN 
 
EXPONE HEINZE SU PROYECTO CON JÓVENES Y COMERCIANTES  
Por Redacción 
Cristina Heinze reforzó su campaña por la alcaldía a Huimilpan por el PAN y PRD al hacer presencia con los 
ciudadanos huimilpenses en cada una de las comunidades. Este fin de semana se reunió en Lagunillas con 
representantes con representantes del comercio en el municipio, quienes expresaron su interés por una 
capacitación para su declaración de impuestos, así como el apoyo para que los trámites para un comercio se 
simplifiquen. (DQ, 15) 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: CHOQUES, RIÑAS Y FUEGO 
Por Paulina Rico 
El contrato de exclusividad con una empresa para la construcción de puentes en la capital hecho por la anterior 
administración municipal, es uno de los obstáculos por el puente peatonal de Antea lleva cerca de dos años 
provisional, reveló Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, luego del accidente que se presentó la 
mañana de ayer en la zona. "Entonces no nada más es una circunstancia que refiere al incumplimiento, sino que 
además el Ayuntamiento erróneamente autorizó para que una concesionaria sea la única que pueda construir y 
publicitar".  Precisó además que la empresa concesionaria para la construcción de la infraestructura peatonal no 
contaba con los recursos para efectuar la obra, sin poderse realizar por otra a consecuencia del contrato 
celebrado.  "Lo que tengo claro es que no construyó el puente la actual empresa porque la concesionaria anterior, 
según se expresa verbalmente, no tenía los recursos para construir este puente, Antea si quería construirlo y por lo 
tanto estaba el provisional y esta es información que deja entrampados a todos".  Mencionó que este contrato será 
sometido a revisión para evaluar su modificación sin que esto represente una erogación de recursos para el 
gobierno municipal. Agregó que la obra será ahora competencia de los tres órdenes de gobierno, por lo que habrán 
de reunirse para resolver de manera inmediata lo que ahora es un peligro para la ciudadanía, al este encontrarse 
inestable, "hoy habrá una reunión entre los tres órdenes de gobierno para determinar las competencias a cada uno 
y solución a la problemática".  (DQ, principal) 
 
N: PUENTAZO Y ARDE AUTO 
Por Rubén Pacheco y Tina Hernández 
Un puente provisional, construido hace dos años, para evitar que los trabajadores de las constructoras del centro 
Comercial Antea, cruzaran por el drenaje para llegar a laborar, fue colisionado ayer por un auto dejando un saldo 
de 5 lesionados, y graves problemas viales por más de 15 horas. El Honda avanzaba en dirección a San Luis Potosí 
y repentinamente perdió el control impactándose contra la base del puente. (N principal) 
 
AM: SÓLO 30% TRABAJA EN EL SECTOR CON SALARIO DIGNO 
Por Mónica Gordillo 
Marco Antonio Carrillo Pachedo, coordinador de la Maestría en Estudios Multidisciplinarios del Trabajo de la 
Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), manifestó que aunque en el estado la industria es la que ofrece un 
salario digno y las prestaciones que establece la Ley Federal del Trabajo, sólo tres de cada 10 trabajadores se 
encuentran contratados en ese sector. Por lo contrario señaló que seis de cada q0 trabajadores laboran en 
comercio y servicios y 0.6 por ciento en el campo, dos de los sectores de la entidad donde se otorgan empleos 
precarios. (AM, principal) 
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CQ: ALARMA FALTA DE PREPARACIÓN DE POLICÍAS: PANCHO 
Por Arturo Espinosa 
El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, afirmó que existen elementos policiacos 
pertenecientes a los distintos municipios que no están capacitados para utilizar un arma de fuego, lo cual es una 
situación alarmante. Detalló que esto se dio derivado a que durante la administración anterior no se cumplieron 
con las normas que establecen que los policías deben detonar sus armas de fuego por lo menos dos veces al año, 
además de recibir adiestramiento en esta cuestión. Es real la administración pasada no hizo lo que la norma 
obliga por ley, que cualquier policía, municipal o estatal tenga la capacidad de disparar. Si tú le das un arma a un 
policía tiene que saber por normatividad cómo utilizarla, comentó. (CQ principal) 
 
PA: PEGAN DROGAS A 120 MIL FAMILIAS 
Por Ilsa Aguilar 
De acuerdo al Consejo Estatal Contra las Adicciones (CECA) hay 30 mil jóvenes queretanos vulnerables a probar 
drogas, así como 120 mil familias que presentan violencia relacionada con el consumo de las drogas. Se reporta 
también que de los 80 centros de internamiento para adictos, apenas 10 están certificados, y se estima que hay mil 
200 personas buscando rehabilitarse del abuso de sustancias prohibidas. Ante tal panorama, PLAZA DE ARMAS, El 
Periódico de Querétaro, se acercó a Hogares San Francisco IAP para conocer de cerca estas historias. Consumía 
cocaína apenas cumplidos los 20 años, en los siguientes le dio también por usar marihuana y cocaína en piedra; 
Carmen, como pidió que la llamáramos, era una joven futbolista cuando se sumergió en las drogas. Fue una espiral 
depresiva que duró 4 años hasta que se internó en Hogares San Francisco IAP. “La primera vez que me la 
ofrecieron (la cocaína) la inhale y enseguidita causo un efecto en mí, me gusto, me gusto y de ahí le seguí”. 
Originaria de Querétaro, Carmen conoció la cocaína gracias a sus amigas, que para entonces ya eran adictas al 
polvo blanco. En una franca entrevista para PLAZA DE ARMAS describió su encuentro con las drogas ilegales como 
una sensación en la que empezaba la taquicardia y la disfrutaba en su momento, pero después de 4 años de 
adicción reconoce que le afecto demasiado porque “en la semana había veces que sí dormía era unas cinco o seis 
horas en toda la semana era mucho. Mientras estaba consumiendo (…), sin comer, sin nada”. (PA principal) 
 
EUQ: SE REUNIRÁ FDS CON FAMILIARES DE DESAPARECIDOS 
Por Marco Estrada 
De acuerdo con el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, de manera personal se ha involucrado en 
el tema de los desaparecidos en Querétaro, de tal modo que en próximos días sostendrá una reunión privada con 
familiares de las víctimas para actualizar la información. Luego de que Brenda Rangel, activista de Desaparecidos 
Justicia afirmara que la Procuraduría General de Justicia en el estado no ha brindado mayores resultados en el 
tema de los desaparecidos denunciados, el gobernador afirmó que en días pasados sostuvo una reunión con 
diferentes integrantes de dicha agrupación. “Yo estaré pendiente, me reuní personalmente con ella y con sus 
abogados, además de dos elementos de este grupo de desaparecidos, estoy dándole seguimiento personal”, 
puntualizó. Del mismo modo, el gobernador afirmó que a petición de los propios activistas de esta agrupación y 
padres de los desaparecidos, se llevará a cabo en pocos días una reunión privada, pues no quieren que los medios 
de comunicación o cualquier persona conozcan dónde y cuándo habrá de llevarse a cabo tal encuentro. (EUQ 
principal) 

 

 

http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/ilsa_aguilar.html
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PODER LEGISLATIVO 
 
ADEUNDA 6 MDP A EXTRABAJADORES 
Por Patricia López Núñez 
El poder legislativo adeuda 6 millones de pesos por dos laudos  a trabajadores despedidos hace seis años, anunció 
el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la Legislatura local, Eric Salas González. De acuerdo 
con el diputado hay demandas laborales desde hace seis y tres años, de los que ocho están en proceso y se tienen 
dos laudos de empleados que ganaban 25 mil y 30 mil pesos al mes a los que ahora se les deben seis millones de 
pesos. (DQ, 3) 

PODER EJECUTIVO 
FUEGO AMIGO / EL REY AZUL 
Juntos: Contra las versiones de desencuentros entre el gobernador y el alcalde capitalino, Pancho Domínguez y 
Marcos Aguilar, acompañados de sus esposas, disfrutaron la actuación de Emmanuel y Mijares -por más de tres 
horas- la noche del sábado, en el Palenque de la Feria Internacional Ganadera de Querétaro 2015. ¡No se murió el 
amor! (PA 1) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
MEDIO SIGLO 
Por Morales Obregón 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) tomará como bandera social y motivo de una intensa campaña 
mediática el rechazo al aumento del Impuesto Predial en varios municipios, pero especialmente se empeñará en 
echar atrás la creación de dos nuevos impuestos en la capital del estado. Después de varios meses de letargo tras el 
difícil mensaje de rechazo enviado por los ciudadanos en las urnas el 7 de junio, hoy los tricolores anunciarán su 
posición en una conferencia de prensa, se pondrán el overol y comenzarán a operar de veras como oposición. Esa, 
la de los impuestos, es la siguiente batalla escogida por el dirigente estatal tricolor, Juan José Ruiz, para pelear 
después de las elecciones extraordinarias de este domingo en Huimilpan y estará auxiliado en todo, de cerca y con 
firmeza por el coordinador de la fracción en el Congreso, Mauricio Ortiz Proal. Igualito que hacían los azules 
cuando eran oposición, pronto los priístas cuestionarán vía anuncios espectaculares, spots de radio y 
declaraciones mediáticas las razones para cobrar no sólo más sino también nuevos impuestos. PEÑA CON PANCHO 
La sorpresiva visita del presidente Enrique Peña Nieto, la primera en el sexenio de Francisco Domínguez Servién, 
lejos de despertar indignación por el inesperado cierre de calles y el caos vial en el Centro Histórico, causó entre 
los panistas cierta emoción pues aunque fue una visita relámpago. Los asistentes al Teatro de la República salieron 
con buen sabor de boca tras escuchar el mensaje del primer mandatario quien dejó en claro que todo su apoyo 
será para Querétaro y para el gobernador, aunque no sea de su partido. Sólo algunas palabras tuvieron 
oportunidad de intercambiar el presidente y el gobernador, tal como suele suceder en estas visitas relámpago, 
pero queda de aval la importante declaración de apoyo total sin colores ni condiciones por parte del presidente al 
mandatario queretano. Trabajarán juntos. VIENEN ENROQUES Pronto, aseguran, habrá cambio de delegados 
federales y aunque se habla de algunos enroques, nos dicen que ya comenzó el "estira y afloja" entre panistas y 
priístas para ganar posiciones. Los primeros porque son gobierno local y los segundos porque esperan estar 
cobijados por el gobierno federal, aún en manos del PRI. En el IMSS, por ejemplo, se aprecia mucho esmero 
(incluso prisa) por ir entregando resultados y terminar las obras pendientes de la administración de Enrique 
Luque Hudson, quien es desde ahora uno de los principales aspirantes a candidaturas estelares en el partido 
tricolor tras haber demostrado altas capacidades al frente del Seguro Social. No se sabe aún sobre el destino de 
Luque Hudson, pero es seguro que si entrega el IMSS será por alguna posición de mayor operatividad política con 
miras al 2018. POZO AL POZO Pero así como han subido los bonos del actual delegado del IMSS, otros priístas 
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siguen (y seguirán) en picada. Uno de ellos es Manuel Pozo, quien tras la paliza que le puso Marcos Aguilar en las 
urnas le ha batallado para agarrar hueso en casa y ha tenido que hacer algo a lo que se había negado: salir de 
Querétaro. Aspiró a delegado de Infonavit, vacante desde la salida del hoy regidor Enrique González, pero fue 
descartado, a grado tal que hoy prefieren una delegación sin delegado que una delegación con Pozo. Lo mismo le 
pasó recientemente al buscar la posible vacante en el Seguro Social, donde manda (vueltas que da la vida) quien 
tantos desprecios y grillas recibió de su parte en la lucha por la candidatura de Querétaro. Y obviamente que ante 
un eventual reacomodo y tras los guamazos del 2015, Ernesto Luque Hudson prefiere y necesita heredar el cargo a 
alguien con quien él pueda hacer alianzas, alguien de palabra y que aporte a su proyecto para el 2018. O sea, 
alguien que no se llame Manuel Pozo Cabrera. Así es como Pozo, que tanto se negó a buscar ser diputado federal 
por no querer alejarse de Querétaro y soñar con eliminar el predial, salió rebotado al DF a refugiarse en la Sagarpa 
en espera de alguna reconsideración. KURI POWER A quien sí le van saliendo las cosas es el edil de Corregidora. Y 
es que Mauricio Kuri González así como se pone a platicar con los representantes de los medios, también lo hace 
con toda la gente, incluso si ya tiene otro evento en puerta. Se ha visto que para Kuri la prioridad es escuchar a la 
ciudadanía, lejos de protocolos, y hasta anda gritando que le va, ¡y mucho!, a las Aguilas del América, con lo que por 
cierto no ha ganado muchos simpatizantes, pero vaya que ha demostrado que hasta de buen futbol conoce el edil. 
Es precisamente en el tema de la atención ciudadana donde ya se prepara un cambio por parte de la 
administración en Corregidora. Y es que en los próximos días llegará a esta área Adolfo Colín, mejor conocido 
como "Fito", quien era el secretario particular del líder estatal del PAN, José Báez, con un proyecto que congenia 
con la ideología del alcalde, para hacer de Corregidora un municipio netamente ciudadano. SOLIDARIOS Como un 
éxito fue reportado el trasplante de riñón realizado al secretario estatal del Trabajo, José Luis Aguilera Rico. Su 
padre, José Luis Aguilera Ortiz, escribió que José Luis se encuentra en observación en la etapa más crítica del 
proceso al que fue sometido, pero que los síntomas son bastante favorables. Por encima de las diferencias que 
pudieran existir a causa de ideologías partidistas o enfrentamientos políticos, muchas expresiones de solidaridad 
le han sido hechas a la familia Aguilera en estos momentos de gran preocupación por la vida del funcionario. Aquí 
nos sumamos a ellos. A LA BASURA Las cosas no mejoran en Cadereyta, todo parece indicar que el desfalco al 
erario por el anterior edil, Rodrigo Mejía, o por alguno de los integrantes de su administración, sí se hizo.  Y en 
serio, ya que los trabajadores de limpia acusan que de los camiones que tienen ya no sirven ni para venderse por 
piezas. Estos trabajadores que tratan de hacer lo mejor que pueden su chamba ya solicitaron al actual presidente 
municipal, León Enrique Bolaño, el apoyo para contar con nuevos camiones, situación que por el momento no se 
ha solucionado. Trascendió que en días pasados, una de las pocas unidades en "buen estado" dejó de funcionar, 
mientras que algunas otras ya no cumplen con los parámetros ecológicos para brindar el servicio dentro de un 
Pueblo Mágico, motivo por el cual se buscan recursos para el cambio del parque vehicular. Incluso ya tocaron las 
puertas de la legisladora Lety Rubio para solicitarle apoyo, pero hay que esperar, esperar y esperar. ¡Suerte! JUAN 
GUZMAN, EL TRISTE Luego de casi llorar porque el Panal lo dejó solo, esto ante una comparecencia en la PGR, Juan 
Guzmán se reunió con el líder estatal del Partido Encuentro Social (PES), en un restaurante ubicado en El Marqués, 
a pie de la carretera 57. Quizá el efímero exalcalde electo de Huimilpan y frustrado candidato para las elecciones 
extraordinarias sólo quería o hacer notar que sigue en virtual campaña, pues aún acude a comunidades de ese 
municipio. ¿A quién apoyará? LAS CABRAS AL MONTE Miedo, inexperiencia y apatía hacen que algunos diputados 
se dejen mal aconsejar y se equivocan severamente. Entre los casos destaca el de la diputada Aydé Espinoza y su 
asesora, quien desde los primeros días de legislatura se empoderó incluso por encima que su jefa la diputada. La 
asesora lo mismo dirige las sesiones de las comisiones de Aydé que intenta dictar línea sobre qué se puede 
preguntar o no a la diputada. Lo más reciente: su intento de usar la elección de Huimilpan para pedir que no se 
entrevistara a la diputada de la elección de subdelegados en El Marqués. Ya sea por iniciativa de la asesora o por 
no arriesgarse a declarar tonterías, pero queda muy claro que todavía no saben cuál es su responsabilidad. Verdes. 
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Y MAS ERRORES... Todo lucía muy formal en el taller organizado por la Legislatura. Autoridades de todos los 
niveles esperaban con calma y sentados en sus lugares el inicio de la inauguración y bastaron algunos minutos 
para darse cuenta que no había un orador que dirigiera el encuentro. Tras verse las caras después de un buen rato 
y preguntarse con susurros quién empezaría, la diputada Yolanda Rodríguez decidió tomar el micrófono y poco a 
poco los integrantes de la línea de honor se turnaron preguntando quién seguía. Así de organizados andan. 
PLANTADOS Así siguen las organizaciones sociales en espera de que les digan cuándo habrá avances en las 
reuniones con la PGJE. El primer encuentro con el gobernador generó grandes expectativas. Ojalá no se queden en 
eso. (DQ, 1) 
 
BAJO RESERVA 
REGRESAN LOS NIÑOS A LA FERIA. Llegó el primer fin de semana de la Feria Internacional Querétaro y entre los 
pasillos y los diferentes juegos mecánicos, ya se pudo observar a familias enteras que desde muy temprano 
arribaron con sus hijos, esta tradición de varias décadas se había venido perdiendo en la feria, ya que se estaba 
convirtiendo en un centro cantinero, por lo que nos dicen. Ayer domingo, lo que más se pudo observar fue el 
regreso de las familias queretanas, que disfrutaron de los diferentes atractivos, que ofrecen los organizadores de la 
Unión Ganadera. DETALLES QUE CUENTAN. Ya que estamos platicándole del tema de la Feria Internacional 
Ganadera 2015, es importante destacar que la organización de tan emblemático evento anual para los queretanos, 
tiene varios realces, como es el caso de la nave ganadera. Desde que entra, uno puede admirar los diferentes tipos 
de ganado lechero, pero aparte puede disfrutar de la histografía hecha en grandes lonas que muestran a través de 
diferentes fotografías, cómo se ha venido organizando la exposición ganadera, desde principios del siglo XX. Sin 
duda una gran ocasión para poder conocer más de la historia de la Unión Ganadera, ahora que cumple 80 años de 
recibir a todos los queretanos, y al público nacional y extranjero. EL PRI ABRE FUEGO DE NUEVO. Aprovechando 
el calor del precierre que tuvo la candidata del PRI a la Presidencia Municipal de Huimilpan, Celia Durán, el 
presidente del comité directivo estatal del revolucionario, el joven Juan José Ruiz, exclamó que el PRI no permitirá 
que se vuelvan a burlar de la decisión de los huimilpenses a causa de su ambición personal. Pero ¿sobre quién 
hablará? ¿A quién se referiría en particular? Y agregó: no dejaremos que una vez más se vuelvan a burlar de la 
decisión. Insistimos, no sabemos bien a bien a quién se refería y de qué ambiciones hablaba; el chiste es que el PRI 
volvió a abrir fuego y todas las voces coinciden que es indudablemente contra Acción Nacional. TRES AÑOS DEL 
GOBIERNO DE PEÑA NIETO Y EL PRI AQUÍ ¿CÓMO ESTÁ? Mañana martes se cumplen tres años de que el PRI 
regresó al poder después de dos sexenios presidenciales panistas. Hace tres años Enrique Peña Nieto tomó el 
mando de la presidencia de la República y nos preguntamos nosotros, aquí en Querétaro, ¿Cómo ha avanzado el 
PRI? o ¿Qué tan grave ha sido el retroceso? O quizás, hablemos de un franco retroceso, es pregunta. A tres años se 
podían vislumbrar quizás muchos triunfos, pero el primer descalabro, vino en el 2012, cuando no se pudieron 
entregar buenas cuentas en la elección presidencial —nos dicen— y después para llegar al 2015 y ya pasando 
cientos de patadas bajo la mesa, finalmente la catástrofe llegó el 7 de junio pasado. La pregunta es ¿qué cuentas ha 
entregado el partidazo a nivel local al llamado primer priísta del país? (EUQ 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
DEBE EL CONGRESO $148 MILLONES. A 148 millones de pesos –y no a 700 o 900- asciende el adeudo del 
Congreso del Estado por la nueva sede de Centro Sur, informaron fuentes ligadas a la anterior Legislatura, al 
asegurar que el edificio no tiene ninguna falla estructural y se dispone de una fianza por 20 millones para resolver 
vicios ocultos, como goteras y humedades durante el primer año. Los diputados salientes, entre ellos Braulio 
Guerra Urbiola, Luis Bernardo Nava, Marco Antonio León y Guillermo Vega Guerrero, proyectaron la nueva casa, 
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gestionaron el terreno y pagaron 64 millones de pesos. Antes de recibir las nuevas instalaciones se hicieron 
diversos peritajes estructurales con despachos de México y Querétaro, y la CMIC supervisó la obra. Respecto de la 
deuda, si se cubriera en los siguientes seis años costaría 150 millones de pesos, porque se logró que no haya 
castigo o pena por pago adelantado, pero si se salda en 20 años entonces serían aproximadamente 451 millones. 
De ninguna manera 700 o 900 millones, como deslizó el legislador panista Eric Salas. Explicaron nuestros 
informantes que el Poder Legislativo pudo haber liquidado la totalidad del precio, pero no hubo la disponibilidad 
presupuestal. Sin embargo, prevalece la posibilidad del pago parcial o total. Por lo pronto la nueva sede ubicada en 
Fray Luis de León 2920 en el Centro Sur ya fue escenario para una toma de posesión, la del gobernador sustituto, 
Jorge López Portillo, y pudo serlo del actual, Francisco Domínguez Servién, pero prefirió la solemnidad del 
histórico Teatro de la República, en donde, por cierto, también se instalaron la Legislatura anterior y la presente. 
En fin, que la deuda es de 148 millones. De 150 si se paga en este sexenio. O de 451 a 20 años. Así de fácil. Así de 
difícil. -LA CARAMBADA- Borrón y cuenta nueva. Hoy acordará el Consejo General del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) la destrucción de documentación electoral, así como la enajenación y 
desincorporación del material utilizado durante el proceso electoral ordinario 2014-2015, con excepción del 
relativo al del Consejo Distrital IV, aquél que por su naturaleza y utilidad pueda reutilizarse en posteriores 
elecciones, y los expedientes de casilla de cada elección. Igualmente votará la pérdida de inscripción del Partido del 
Trabajo y del Partido Humanista ante el propio Instituto, en virtud de su pérdida de registro como partidos 
políticos nacionales, entre otros temas. Que no quede huella. Que no y que no. -CHUCHO EL ROTO- Palenque. 
Como Andrés Manuel López Obrador no quiso debatir con él, Ricardo Anaya Cortés está proponiendo establecer en 
la ley un debate mensual obligatorio entre los presidentes de los partidos en tiempo ordinario y dos entre 
candidatos durante los procesos electorales. Salió girito El Pollo. -OÍDO EN EL 1810- Queretano. Que José Calzada 
Rovirosa, nuestro secretario de Agricultura, Ganadería, Dersarrollo Rural, Pesca y Alimentación, no para. Ya 
recorrió una docena de estados, fue a Cuba y en los próximos días viajará a China. Es uno de los miembros más 
activos del gabinete del Presidente Enrique Peña Nieto. No tiene tiempo que perder. PREEEPAREN! Enfiestados. 
Recupera la Feria Internacional Ganadera Número 80 “una tradición que se estaba perdiendo”, afirmó el 
gobernador Francisco Domínguez Servién al inaugurarla, la noche del sábado ante miles de queretanos. Bueno, en 
rigor, la fiesta queretana no se ha interrumpido en muchos años, pero seguramente el mandatario se refiere a que 
la harán mejor y más exitosa. Él mismo la presidió como líder de la Unión Ganadera Regional. Y sí, la asistencia del 
público es impresionante. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- Como marqueses. Más que por el interés de los 
habitantes de El Marqués, algunos regidores están buscando su beneficio personal. Por eso bloquean las iniciativas 
del presidente Mario Calzada Mercado. Eduardo Curiel, Héctor Hernández, Luis Guas y María Guadalupe Cárdenas 
no están de acuerdo con el plan de austeridad del alcalde. La chuleta es la chuleta. -¡FUEGO!- Bien pagado. Que la 
mayor jubilación, de más de 80 mil pesos mensuales, será para un tal Pastor. Y no de la Iglesia. ¡Porca miseria! (PA 
2) 
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